## LA CONCEPCIÓN ORGÁNICA EN LA OBRA DE ANTONIO GARCÍA: "BASES DE LA ECONOMÍA CONTEMPORÁNEA" COMO ESENCIA TEÓRICA DEL MESTIZAJE SOCIOECONÓMICO EN AMÉRICA LATINA

JESÚS MARTÍNEZ BETANCOURT

## 1. AMÉRICA LATINA, UN CONFLICTO POR RESOLVERSE

a crisis del nuevo orden mundial se ha convertido en lugar común para expiadores de culpas propias y extrañas. Para el regimiento de los detractores, los cambios en los países socialistas del Este -sin que aún manifiesten superadas formas de distribución y organización políticas- son analizadas con los mismos métodos requeridos para las sociedades capitalistas, a menos que su oscuro propósito sea la cínica evaluación de éste último. La crisis del socialismo no implica el inevitable triunfo del capitalismo como sistema y del liberalismo como política.

No se pueden desconocer los avances que en el campo social logró el socialismo en la satisfacción de las necesidades básicas de la población, ni tampoco la desaparición por decreto, de las causas que originaron las revoluciones socialistas, populares o democráticas que condujeron a la instauración de regímenes socialistas. Queramos o no, la historia del Siglo XX ha estado animada por nuevas -¿aunque no válidas? -formas de organización, distribución y participación impulsadas por la idea del socialismo, que carecen aún de un análisis menos comparativo y más crítico. Y, si somos consecuentes con las propuestas metodológicas de la dialéctica marxista, el problema está por resolverse, a favor de y en contra de...

En contra de un orden o mejor, desorden de inequidad y abuso en la manipulación de la ley del valor según la cual, entre más produce el obrero, menos valor tiene su fuerza de trabajo, que seculariza la democracia burguesa arcaica y estimulada por los centros de decisión del capital internacional; "y en favor de una nueva gramática que comprometa la interacción entre lo económico, lo político y lo cultural, por un proyecto político y social legitimado por lo colectivo, regulado por un ethos normativo, generalizador de intereses colectivos y de integración regional".1

Asimismo, surge la necesidad de la formulación de una identidad que choque con la ilegitimidad del sistema, con la concepción del conservadurismo modernizante que concibe el desarrollo por vía imitativa del

<sup>\*</sup> Profesor Asociado de la Facultad de Economía de la Universidad de Nariño

MARTÍNEZ; Betancourt Alfonso. Ideas en un laberinto. El Estado un mito laico, para creyentes y profanos. Primer Encuentro Latinoamericano de Sociología. Universidad Nacional. Bogotá, 1992. p. 11.